

C) POSICIÓN DEL COMITÉ PERMANENTE DEL DEBATE NACIONAL POR LA PAZ SOBRE LA PROPUESTA POLÍTICA DEL FMLN

El Comité Permanente del Debate Nacional por la Paz en El Salvador ante la propuesta política del FMLN, de convertir las elecciones en una contribución para la paz, manifiesta al pueblo salvadoreño y a la comunidad internacional lo siguiente

1 El Debate Nacional por la Paz ha señalado que los problemas fundamentales en El Salvador son la injusticia estructural y la guerra, y que no se puede reconstruir la nación emprendiendo el desarrollo económico y social y el proceso democrático con condiciones de seguridad física y moral para los salvadoreños, en una situación de guerra en espiral de violencia

2 Que por la situación anterior, la Asamblea Pública del Debate Nacional pidió por unanimidad al Gobierno de El Salvador y al FDR/FMLN que atendiesen con responsabilidad las resoluciones del Documento Final del Debate Nacional, acordando de inmediato un cese de fuego y la reactivación del proceso de diálogo negociación

3 Que habiendo analizado la propuesta política del FMLN consideramos que se inscribe en nuestro llamado de diálogo negociación, expresando así su buena voluntad y su determinación política de participar en el proceso democrático. Así las cosas, estimamos que la propuesta puede ser una oportunidad para la paz con justicia social y para la democracia real en El Salvador

4 Expresamos lo anterior tomando en cuenta que la propuesta política recoge las tesis fundamentales contenidas en el Documento Final del Debate Nacional, tales como el considerar que los anteriores procesos electorales

- a) Han tenido grandes defectos Marginación de sectores representativos, falta de credi-

bilidad con alto índice de abstencionismo, pobreza política de las campañas electorales, dudosa y limitada expresión de la voluntad popular (tesis 55)

- b) Que por sí solos no han sido *sinónimo ni garantía de democracia ni solución al conflicto* (tesis 56),
- c) Que aunque han posibilitado una mínima apertura política no han aportado solución alguna al problema nacional (tesis 57)

Es por ello que la propuesta política del FMLN de prorrogar las elecciones presidenciales hasta el 15 de septiembre del presente año, para que se desarrollen en un marco de respeto a los Derechos Humanos fundamentales, cese de la represión en todas sus manifestaciones (tesis 109), reconocimiento efectivo de todas las fuerzas sociales y políticas, libertad de organización y movilización, libertad de expresión y democratización de los medios de comunicación (tesis 110) y pleno ejercicio de la soberanía y autodeterminación (tesis 79), es muestra de la voluntad política en favor de las mayorías y para favorecer el proceso de negociación que mantenemos como exigencia (tesis 145), para que se solucione el conflicto

5 El Comité Permanente del Debate Nacional considera también que la postergación de elecciones presidenciales, en este momento histórico, no constituye una violación a la Cons-

titución, si es que con ello se contribuye sustancialmente al logro de la paz en El Salvador. En lo fundamental la propuesta es viable constitucionalmente toda vez que se haga una interpretación adecuada de la Constitución, pero especialmente que se manifiesta la voluntad política de los Órganos del Estado, del Consejo Central de Elecciones, de las Fuerzas Armadas y del FMLN, de los Partidos Políticos y de todos los sectores civiles de la sociedad salvadoreña, que permita analizar, discutir e impulsar la propuesta política de prorrogar las elecciones en una forma responsable de cara a la terminación de la guerra y la consecución de la paz en El Salvador

6 También el Comité Permanente por la paz en El Salvador considera que los compromisos que el FMLN asume, de ser aceptada su propuesta, tales como Respetar la actividad electoral, decretar una tregua, participar en las elecciones y aceptar la legitimidad del resultado eleccionario, son indicadores concretos de su voluntad política en favor de una solución pacífica en El Salvador

La importancia de la propuesta política estriba en que el FMLN acepta por primera vez en 8 años de conflicto bélico, participar en un proceso electoral confiable. Por lo que el Gobierno, Fuerza Armada y Partidos Políticos deben mostrar su voluntad política aceptando dicha propuesta para terminar de una vez por todas con la guerra, avanzar hacia una democracia real y emprender el proceso de reconstrucción nacional

7 En conclusión, el Comité Permanente del Debate Nacional por la Paz propone

- a) Al Gobierno y a las Fuerzas Armadas, que muestren su

voluntad política permitiendo una apertura seria y responsable que dé lugar de inmediato al diálogo con el FMLN para tratar su propuesta y en este marco negociar su participación en el proceso electoral y acordar un inmediato e indefinido cese de fuego, que posibilite el libre desarrollo del proceso electoral

- b) A los Partidos Políticos que demuestren su vocación democrática y su voluntad política para lograr la paz, considerando la propuesta del FMLN, y aporten su consenso para establecer los funda-

mentos de la convivencia nacional en un ambiente de paz con justicia social y democracia

- c) A las partes involucradas en el conflicto bélico, que sean flexibles en el proceso de diálogo-negociación y que cumplan con seriedad y responsabilidad los acuerdos a los que se llegue
- d) A las fuerzas sociales, políticas y económicas del país, a que participen en el GRAN FORO NACIONAL POR LA PAZ que el Comité Permanente organizará próximamente

Finalmente, el Comité Permanente hace un llamado al pueblo salvadoreño y a la comunidad internacional a que apoyen el esfuerzo del Debate Nacional por la Paz y que se mantengan atentos y sigan con responsabilidad el proceso de paz en El Salvador

**COMITÉ PERMANENTE
DEL DEBATE NACIONAL
POR LA PAZ**

